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我每年终要离沪数星期，而大半多在冬天，因为在

夏天到莫干山一带地方去，游客极多，极不安静，因为

像杭州和莫干山等地方，我能够在优美的环境中，回想

我过去一年里的经过，我自己追寻些错处，去设法补救，

并且计划改善将来，我觉得这对于我的生活，很有帮助。

你们会议的目的，似乎和我游莫干山相似，仅有

的分别只是我有一个家庭，你们是全体职员。我希望你

们能够结束你们的会议，并得到一个更好的将来。我们

在银行里工作的人，整天在银钱、物质里过生活，所以

我们的生活是干燥而无趣。我羡慕你们的工作与生活，

这当然是极重要的工作。

现在青年会在中国已极普遍，我记得二十年前，

青年会还是当时社会中仅有的社会组织，在当时社会中

占着领导的地位。我记得你们的工作，那时极易发展，

人民均乐与合作。可是现在类似青年会的社会组织已经

很多了，我相信你们的工作便不是这么容易了，但仍占

社会上极重要的地位，这是因为它不仅在人民的物质生

活上有显著的表现，且对于青年的精神方面，和社会的

道德行为方面，有特殊的成绩。

我在银行里工作多年，深觉领袖人才的重要。我

曾经多方设法去帮助行员的精神生活，我相信这也是很
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重要和有益于社会的。许多人在精神和物质生活方面的

腐化，更使我看得不痛快。但是假使一个人生活守旧，

不求改善与进步，那是很不应当的，特别是从银行事业

的观点看来，这当然不是社会的健全现象。

可是，请不要以为社会事业多方面的发展，而认你

们的工作不像从前那样重要，假使你们能够本着原旨，和

真知道怎样去工作，我相信你们的前途很伟大。社会上确

需要像青年会一样的团体，特别是因为你们能常有精神方

面的表现，就是人生的内心生活和不自私的精神去帮助别

人。这是一种有趣、向上和进步的工作，是一般人民所需

要的，那必然是大有益于社会，特别是在青年方面。

现在我国正在经济恐慌之中，我希望以后我们不

仅重视学识，还须重视精神生活。我想青年会对于这种

工作，是一种机会，也是一种责任。我希望许多社团要

欢迎你们，不但是要你们的分子去帮他们的忙，帮助他

们的精神生活，还希望他们能够被你们青年会化起来，

换言之，便是你们去同化别的组织。在许多状态之下，

我希望中国银行的目的，能和你们的宗旨融合，使将来

可以团结并扩大我们生活的精神状态，这正是我们中国

所需要的。
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我对于青年之期望及感想
—— 《张公权金融言论集》（马学斌编著）摘登（17）
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